

## Parte oficial de guerra

del Cuartel General del Generalísimo, correspondiente al día 28 de febrero de 1939:

Sin novedades dignas de mención.

### ACTIVIDAD DE LA AVIACION

En el día de ayer nuestra Aviación bombardeó los objetivos militares del puerto de Valencia, alcanzando un barco.

Salamanca, 28 de febrero de 1939.—III Año Triunfal. De orden de S. E., el General Jefe de Estado Mayor, Francisco Martín Moreno.

## Han sido nombrados los nuevos cónsules españoles en Francia

París.—Comunican de Burgos, que el Gobierno nacional ha nombrado ya cónsules en Marsella, Burdeos y Bayona.

Han salido para sus destinos respectivos los señores Rolland, para Burdeos; Andreu, para Strassburgo; Becerra, para Marsella; Cobbe, para Perpiñán y Bermúdez de Castro para Bayona; quedando restablecidos ya hoy en Francia contra las autoridades consulares de la Nueva España.

Se ha encargado del Consulado de España en París su antiguo canciller.

## El jefe de Primera Enseñanza, señor Toledo, ha salido para Barcelona

El jefe del Servicio Nacional de Primera Enseñanza, don Román Toledo, ha salido esta tarde para Barcelona, al objeto de girar una visita a las cuatro provincias catalanas y poner en marcha lo más rápidamente posible todos los servicios que a su Jefatura afectan, así como a los niños abandonados por los rojos en su huida.

El señor Toledo ha enviado una comunicación a todos los Inspectores de la región catalana para que le manden una relación del material existente, así como de los inmuebles de los grupos escolares con relación expresa de su pertenencia: a la Mancomunidad Catalana, Generalidad, Diputaciones, Ayuntamientos y Estado.

**Coñacs CABALLERO DECANO. MILENARIO**

### Sintomático

## "Heraldo de Madrid" dice que toda lucha es imposible y propone la formación de un comité que acuerde la rendición general

Barcelona.—Se ha sabido que en Madrid reina el más completo caos, huyendo de la capital, así como de Valencia millares de rojos hacia la costa suroriental.

"Heraldo de Madrid" publica un editorial sensacional, en el que dice que, después del derrocamiento del Comité rojo

y del abandono de la República española por parte de Inglaterra y Francia, toda lucha es imposible.

Los rojos no pueden hacer más que abandonar la resistencia y nombrar un Comité de ciudadanos destinado a acordar con Franco las modalidades de la rendición general.

## Subsidio al Combatiente AVISO IMPORTANTE

### A los dueños y empresas de cafés, bares y similares, hoteles, fondas, etcétera y espectáculos

A partir del día de hoy, a las cinco de la tarde, hasta mañana a las doce, deberán presentar en las Oficinas de la Comisión local, los tickets que obran en su poder, para ser canjeados por los especiales confeccionados para la exacción del nuevo recargo del 20 por 100, debiendo abonar, en el momento del canje, el importe del 25 por 100 sobre el valor de los tickets que se retiren.

Las Comisiones locales de la Provincia procederán al recuento de los tickets que obran en poder de los establecimientos de

aquella clase que existan en los respectivos Ayuntamientos, señalando de forma que sirva a diferenciarlos, los que juzgen necesarios por el momento, remitiendo el resto para su canje a esta Comisión, o solicitando, caso de no existir sobrante, los que juzgue precisos, de esta clase especial.

Vitoria, 1 de marzo de 1939. III Año Triunfal.—El jefe de la Comisión Provincial.

¡Viva España! ¡Viva Franco! ¡Arriba España!

## Se ha autorizado el aprovechamiento de aguas del río de Berrostequieta para el abastecimiento de la ciudad de Vitoria

### Pasado el plazo reglamentario las obras e instalaciones serán de la propiedad del Ayuntamiento de Vitoria

Santander.—El Ministerio de Obras Públicas publica hoy la concesión de aprovechamiento de aguas del río Berrostequieta para el abastecimiento de Vitoria. La parte dispositiva dice, entre otras cosas, lo siguiente:

A propuesta de la Jefatura del Servicio Nacional de Obras Hidráulicas, este Ministerio, ha dispuesto:

Se autoriza a don Esteban Errandonea para aprovechar, con destino al abastecimiento del vecindario de Vitoria, hasta un caudal de ciento veinticinco (125) litros por segundo de tiempo de aguas derivadas del río Berrostequieta, mediante la regulación de las aportaciones de su cuenca y de las de los ríos y vauadas próximas, derivando hasta un caudal de 270 litros por segundo de las vauadas de Men diari y Esquivel, situadas a la izquierda y hasta 336 litros por segundo de las vauadas de la derecha hasta río Iruña, inclusivo.

En el acto de recepción de las obras se harán constar los nombres de los productores españoles que hayan suministrado los mecanismos y materiales empleados.

Terminadas las obras serán reconocidas por el Ingeniero jefe de Aguas de la Cuenca del Ebro o Ingeniero subalterno en quien delegue.

En el acto de recepción de las obras se harán constar los nombres de los productores españoles que hayan suministrado los mecanismos y materiales empleados.

Esta concesión se otorga, dejando a salvo el derecho de propiedad y sin perjuicio de tercero, por el plazo de noventa y nueve años, contados a partir de la fecha en que sea autorizada la explotación total o parcial del aprovechamiento. Al expirar dicho plazo, todas las obras e instalaciones pasarán a ser propiedad del Municipio de Vitoria, que disfrutará a perpetuidad del uso de las aguas para abastecimiento del vecindario.

## En el Ministerio de Justicia

En el Ministerio de Justicia, y a cumplimentar al Excmo. señor Ministro, Conde de Rodezno, estuvo esta mañana el general jefe de la Cuarta División de Navarra, don Camilo Alonso Vega, quien estos días se encuentra en Vitoria.

El señor Alonso Vega sostuvo una cordial entrevista con el Conde de Rodezno.

### Correas para transmisiones

Navarro, Santa María, 9

### GOBIERNO CIVIL

El Gobernador civil señor Barón de Benasque, dijo a los periodistas que en la mañana de hoy había recibido la visita del Excmo. señor general jefe de la Cuarta División de Navarra, don Camilo Alonso Vega, a quien ayer estuvo a saludar en su domicilio.

También dijo que había asistido, en unión del Gobernador militar a la Misa que los Cuerpos de Seguridad y Vigilancia tuvieron para honrar a su Patrono el Santo Ángel de la Guardia.

## Arrollado por el tren

A las siete y media de la mañana de hoy, y por el vigilante de la vía del ferrocarril del Norte, Eusebio González, fue hallado en el kilómetro 499-300 de la línea del citado ferrocarril, y proximidades del pueblo de Cerio, el cadáver de un hombre.

Inmediatamente se puso el hecho en conocimiento de las autoridades, saliendo para el lugar del hallazgo el juez de Instrucción de Vitoria y el médico forense, los cuales levantaron el cadáver, que resultó ser el del guard nocturno del ferrocarril Eustasio López de Sosaaga, vecino de la villa de Alegría, casado, y de 49 años de edad.

beres fiscales y el celo extraordinario con que los funcionarios todos han procedido a la defensa de los intereses del Estado.

## Ante la designación del nuevo Papa

## Esta mañana han llegado a Nápoles los Cardenales de Boston, Buenos Aires y Río Janeiro

Nápoles.—Esta mañana han llegado a esta capital, a bordo del vapor "Neptunia" los Cardenales de Boston, Buenos Aires y Río de Janeiro, que llegan para asistir al Cónclave que se ha reunido esta tarde.

Los tres Príncipes de la Iglesia fueron recibidos por las autoridades y numeroso público que les tributó una cariñosísima acogida.

Inmediatamente han salido para Roma, donde con ese motivo, se procederá a la apertura regular del Cónclave, esta misma tarde.

### Figuras de la guerra

## La Medalla Militar a un soldado de Flandes

Burgos.—S. E. el Generalísimo ha concedido la Medalla Militar individual al soldado del Batallón de Flandes don Leonardo Trueta Corral por los méritos que a continuación se señalan:

En la operación llevada a cabo el día 26 de diciembre último, para la ocupación de la cota 422 al SE. de Más del Blanco, este soldado cooperó con el fusil ametrallador, del que era tirador, a la preparación del asalto, y al darse la orden de avance, marchó decidido hacia la posición enemiga, logrando ser el primero en llegar a la cima, donde aquél se resistía. Entonces, este soldado, a un metro de distancia, apoyó el fusil ametrallador en el hombro e hizo tan certero fuego, que consiguió dispersar al enemigo, haciéndole bajar y cogiéndole prisioneros, lanzándose con otros compañeros a persecución de los que huían, arrojando de los que se fortificaban en la loma opuesta del monte. Ante la presencia de una Comisario político, se rehace el enemigo, y apoyado por numerosas armas automáticas, se lanza a reconquistar la posición perdida.

Una vez más, el soldado Trueta Corral, dando muestras de gran abnegación y valor, sin defensa alguna para parapetarse, continúa haciendo fuego sobre las fuerzas que avanzaban, cuando estaba a punto de lograr que éstas se detuviesen, una bala le causó la muerte.

## Nuevo sistema para combatir los insectos nocivos a los cereales

Berlín.—Particular interés ha suscitado en la gran Exposición agrícola alemana "Grüne Woche" que se acaba de clausurar en Berlín, el departamento instalado por la Sociedad para el saneamiento moderno de los terrenos. En el primer lugar entre los productos expuestos se encuentra el "Naaki", un medio de conservación del grano que ya es célebre en todos los países del mundo. Se sabe que el grano, especialmente si está almacenado es objeto de graves perjuicios a causa de los daños ocasionados por los parásitos y por los insectos. El "Naaki" es fabricado mediante ácido silícico natural, del cual se encuentran en Alemania importantes yacimientos. Esparcido en los almacenes de grano, este polvo diseca y mata los insectos nocivos. El procedimiento en cuestión ha sido adoptado con gran éxito en los graneros de América del Sur, cuya producción de cereales es, como se sabe, la más importante del mundo.

## El nuevo cometa es el mayor que se ha visto en los últimos diez años

Berlín.—El nuevo cometa descubierta por un observatorio americano el 20 de enero pasado, ha sido estudiado y fotografiado recientemente por el Observatorio de Potsdam, en los alrededores de Berlín. Las personas competentes coinciden en afirmar que se trata del mayor cometa visto en los últimos diez años. Se supone que se halla al menos a 80.000.000 kilómetros de la Tierra. Se calcula que la circunferencia del nuevo cometa mide 10.000 kilómetros y que su cola tiene una longitud de algunas centenas de millares de kilómetros. Desde luego, no es visible a simple vista.

Leed y propagad PENSAMIENTO ALAVES

†  
SEGUNDO ANIVERSARIO DEL SEÑOR

## Don Serafín Ajuria y Urigoitia

Que falleció el día 3 de marzo de 1937

Después de recibir los Santos Sacramentos y la Bendición Apostólica de Su Santidad E. P. D.

Sus hijos José Antonio, Miguel Angel y María; madre política, hermanos, hermanos políticos, sobrinos, primos y demás parientes, suplican a sus amistades le tengan presente en sus oraciones.

Las misas que se celebren mañana, día 2, en la parroquia de San Miguel Arcángel; el día 3, en las iglesias de los PP. Jesuitas, PP. Carmelitas, alumbrado y misas en la capilla de las MM. Reparadoras, misas en Araya, Aiténiz y Eguiñaz; a í como el alumbrado y misas todos los días 3 de cada mes en la capilla de Iduya (Alava) y en el convento de la Asunción, Miracruz (San Sebastián), se aplicarán por el eterno descanso de su alma.

Vitoria, 1 de marzo de 1939.





